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Коллектив нашего института, как и весь 
советский народ, клеймит позором прово
кационную политику правящих круюз 
США.

На всех факультетах прошли митинги, 
на которых студенты, научные работники,

рабочие и служащие единодушно одобри
ли заявление Н. С. Хрущева и миролюби
вую внешнюю политику Советского Союза, 
направленную на укрепление прочного ми
ра во всем мире.

М ы  всегда 
готовы

Мы, советские студенты, как 
и весь советский народ, едино
душно одобряем и поддержива
ем политику нашего правитель
ства. Пусть знают агрессоры, 
что помимо атомного и водород
ного оружия у нас есть еще дух 
и вера в правоту своего дела, а 
это один из важнейших факто
ров и его нельзя сломить ника
ким оружием.

Пусть знают безумцы, за
мышляющие агрессию против 
нас, что мы всегда готовы сме
нить гражданский костюм на 
военную форму и вместо орудий 
мирного труда взять в руки 
оружие и достойно встретить 
любого агрессора.

М. СТАСЕВИЧ, 
студент 659 группы.

Идет м и ти н г  коллектива радиотехнического  
ф акультета. Научны е работники, студенты , рабо
чие и служ ащ ие горячо одобряю т завление 
Н. С. Хрущ ева.

Заметки комсомольского активиста

УСПЕХ СЕССЙИ-В ПОДГОТОВКЕ К НЕЙ

К л е й м и т  п о зо р о м

Началась весенняя сессия. 
Результаты сессии являются 
показателем того, как органи
зовали учебную работу бюро 
ВЛКСМ факультетов, а также 
специальностей и курсов и, в 
частности, учебные секторы, ос
новной задачей которых явля
ется улучшение учебной рабо
ты в группах, повышение роли 
-актива группы, их ответствен
ности за учебу каждого члена 
группы.

От того, насколько будет ра
ботоспособным актив, насколь
ко он сумеет организовать ра
боту студентов, в решающей 
мере зависит успех группы в 
учебе.

В направлении лучшей орга
низации учебы, рационального 
распределения студентами свое
го времени, взаимной помощи, 
решительной борьбы с неради
выми студентами и должна ве
стись работа в группе во главе 
с комсоргом.

Хочется рассказать об орга
низации рабочих бригад в груп
пе как на время работы в се
местре, так и в сессию.

Об этом уже много говорили, 
но это до сих пор не нашло 
должного понимания, хотя при
мер организации таких бригад 
дает неплохие результаты. Та
кие бригады были, например, 
в группе 237-2 ГРФ как в пер
вом, так и во втором семестре 
текущего учебного года. Обе 
сессии группа сдала без зава
лов, несмотря на трудность ве
сеннего семестра. Эта группа за
няла первое место на III курсе 
ГРФ.

Были организованы бригады 
также в груйпе 238 ГРФ, что 
положительно сказалось при вы
полнении курсового проекта по 
ДМ. Большинство студентов в 
этой группе сдало проект до
срочно.

Члены учебных секторов ря
да факультетов смотрят на та
кие бригады, как на лишнее 
бремя для студентов и иногда 
совсем неправильно понимают, 
что коль есть такая бригада, то 
все ее члены должны всегда 

« заниматься вместе, тогда как у

каждого студента своя система 
подготовки. Вторым доводом 
выдвигают то, что во время 
сессии и без того студенты зани
маются группами.

Создание таких бригад со
всем не предусматривает по
стоянно совместную работу 
ввиду как раз своеобразной си
стемы у некоторых студентов. 
Но беда в том, что многие сту
денты, занимаясь не группами, а 
в одиночку и оставаясь никем 
незамеченными, часто по тем 
или иным неуважительным при
чинам оказываются неподготов
ленными к экзаменам.

При наличии же рабочей 
бригады старший в ней может 
контролировать подготовку чле
нов бригады к экзаменам.

Вторым важным вопросом 
работы во время сессии являет
ся шефство старших курсов над 
младшими, хотя это также часто 
недооценивают.

Во время сессии не должна 
ослаблять работу и учебная ко
миссия. Особенно эта работа: 
должна проводиться с I и II кур-' 
сами.

Здесь, конечно, стоит поду
мать о формах работы: они мо
гут быть несколько иными, чем 
в течение семестра.
Если становится затруднитель
ным организовывать регу
лярные заседания комиссии, то 
члены ее должны распределить
ся между группами I и II курсов, 
бывать систематически в этих 
группах, следить за ходом под
готовки к экзаменам и оказы
вать необходимую помощь.

Только при правильном рас
пределении времени, при до
статочном самоконтроле и конт
роле в учебных бригадах, при 
умелой организации шефства 
старших курсов над младшими, 
при систематической, неослаб
ной работе учебных комиссий 
можно хорошо подготовиться к 
экзаменационной сессии и 
успешно закончить ее.

А. МИТЯКИН, 
студент ГРФ

Мы все, как один, клеймим 
позором агрессивные действия 
американских империалистов, 
направленные на развязывание 
новой мировой войны.

Мы полностью одобряем за
явление Н. С. Хрущева на пред
варительной встрече глав пра
вительств, поддерживаем миро

любивую внешнюю политику 
Советского Союза и приложим 
все Силы к тому, чтобы наша 
Родина стала могучей и силь
ней.

В. СОКОЛОВ,
доктор физико- 

математических наук.

У М Е Й
З Л  Р О М И Н У  

С Т О И Т Е
Умей за Родину стоять 
В строю стальном, едином, 
Свою Отчизну защищать, 
А коль придется —

умирать
Достойным гражданином. 
Я эту заповедь пронес,
А пули след зажил;
Не посрамил, где жил и

рос,
Сибирских ласковых

берез,
Чем с детства дорожил, 
Страна родная! Вдоль и

вширь,
Тебе верны мы, в зной и 

холод,
И вместе стар ты или

молод,
На вахте русский

богатырь, — 
Село, деревня, город. 
Пусть наша мирная звезда 
Штурмует будущего

своды.
Советский человек всегда, 
На страже Мира и Труда, 
Взаимной Дружбы и

Свободы!
Михаил МЕЛЬНИКОВ, 

лаборант.

Гордимся советским правительством
Голос Никиты Сергеевича 

Хрущева — это справедливый 
голос многомиллионного наро
да Советского Союза.

Около 40 лет назад англий
ский писатель Г. Уэллс сказал 
о нашем первом Советском пра
вительстве, что это самое бес

корыстное и самое бесхитрост
ное правительство во всем ми
ре. Наше правительство и сей
час самое бескорыстное, самое 
справедливое в мире. События 
последних дней превосходно 
подтверждают это. Мы гордимся

своим правительством, горячо 
приветствуем и поддерживаем 
заявление Никиты Сергеевича 
Хрущева руководителям запад
ных стран.

А. ЗАЛЕНСКИЙ, 
студент 626 группы.

Р Е З О Л Ю Ц И Я
МИТИНГА СТУДЕНТОВ, НАУЧНЫХ РАБОТНИКОВ И ЛАБОРАНТОВ ТЭФ ПО 

ПОВОДУ ПРОВОКАЦИОННЫХ ДЕЙСТВИЙ АМЕРИКАНСКОЙ ВОЕНЩИНЫ
Как и весь советский народ, мы возмущены 

наглыми провокациями американской развед
ки, осмелившейся вторгнуться в воздушное 
пространство Советского Союза.

Правительство США, санкционируя подоб
ные действия, ярко продемонстрировало все
му миру свою милитаристскую сущность, ве
роломность своей политики.

Пусть знают провокаторы, что советский

народ и его Вооруженные Силы в состоянии 
пресечь любые козни против нашей Родины.

Мы единодушно одобряем действия Совет
ского правительства, направленные на защиту 
неприкосновенности границ Советского Союза, 
на разоблачение провокаторов и поджигателей 
новой войны.

Позор и презрение вдохновителям и побор
никам «холодной войны» — американским 
агрессорам!

Хроника учебной 
жизни ВЕСТИ С ЭЖСЗЛШЕНОШ

На прошлойГ" О  I неделе мы писа- 
I Г  Ц |  1 ли о первокурс-
1 1 х *  ; никах геолого-
-------------- разведочного фа

культета, об их подготовке к 
экзаменам. Сейчас они уже сда
ли первые экзамены. Из декана
та ГРФ нам сообщили:

— Первые результаты у пер
вокурсников не радуют. Так, 
студенты 239-2 группы (комсорг 
В. Диндиберя) получили по выс
шей математике 5 неудов («от
лично» — 4, «хорошо» — 6, 
«удовлетворительно» — 3).

Группа 229-2 (комсорг Е. Про- 
шогин) сдала этот же экзамен 
с двумя неудами и одиннад
цатью . удовлетворительными 
оценками («отлично» — 2, «хо
рошо» — 9).

Два неуда и одиннадцать 
удовлетворительных оценок — 
таков результат экзамена по 
физике у студентов 239-1 груп
пы (комсорг Б. Вылегжанин).

1Ф
Успешно идут 

экзамены у техно
логов 4-го курса. 
Уже сдано в каж
дой группе по 3 

предмета. Лучшую подготовку 
показала группа 436-1. Она 
сдает экзамены без . удовлетво
рительных оценок, с большим 
количеством отличных. Так, по 
философии и электрооборудова
нию металлорежущих станков 
на «отлично» сдала экзамены 
почти половина студентов.

Следовало лучшего ожидать 
от группы 436-2. Здесь по трем 
экзаменам получено только 8

отличных и 6 удовлетворитель
ных оценок.

Самые плохие результаты в 
группе 436-3, которая имеет 7 
троек и одну неудовлетвори
тельную оценку.

---  По одному эк-
т  Т  « ч  замену сдали 
■: I I ; ? студенты 4-го 
х  I т  курса ФТФ. Пер-

--------------- вые результаты
хорошие. В группе 066 (комс
орг А. Гуляев) на экзамене по 
электрофизическим установкам 
получено четыре «хорошо», 
остальные оценки— «отлично». 
Такой же результат и в 046 
группе (комсорг Д. Прудаев) на 
экзамене по технике безопасно
сти. 6 хороших и 13 отличных 
оценок получено в 056 группе 
(комсорг В, Цыренов) по спец- 
физике.



За  тесную связь с жизнью

Хорошие начинания
Выполняя Постановление ты. Она помогает студентам 

ЦК КПСС «О задачах партий- лучше усвоить материал, убеж- 
ной пропаганды в современных дает их в необходимости глубо- 
услсв.иях», кафедра политике- ко разбираться в экономиче
ской экономии основное внима- ской деятельности промышлен- 
ние уделяет повышению идей- ново предприятия, прививает 
но-теоретического уровня лек- студентам первичные навыки 
ций и семинарских занятий, анализа хозяйственной дея- 
тесной увязке обучения с прак- тельности. Все это, нееомнен- 
тикоп коммунистического стро- но, повышает интерес студен- 
ительства, улучшению полити- тов к политической экономии, 
ко-воспитательной работы сре- В целях глубокого изучения 
ди студентов. вопросов экономической теории

Новой формой связи учебной кафедра приглашает для чте- 
работы кафедры с производст- ния лекций практических ра- 
вом явились семинарские заня- ботников промышленности и 
тия, проводимые на промычи- финансово-кредитной системы, 
ленных предприятиях. Такие Так, по теме «Общественный 
семинары начали практиковать- труд при социализме. Закон 
ся еще в 1957/58 учебном го- неуклонного роста лроизводи- 
ду, но число их особенно воз- тельности общественного тру- 
росло в этом году. До» были прочитаны лекции:

При организации семинаров «О работе постоянных произ- 
мы стремимся связать профиль водственных совещаний», «,Но- 
грредприятия с будущей специ- вые формы социалистического 
альностью студентов. Напри- соревнования (бригады комму- 
мер, со студентами механиче- нистического труда)», «Резервы 
ского факультета занятия были повышения производительности 
проведены на ГПЗ-5, химиче- труда» (на примере определен- 
ского — на заводе резиновой ного завода), 
обуви и электроламповом заво- Чтобы улучшить работу се
до, теплоэнергетического — на минаров, более тесно увязать 
заводе «Томкабель» и т. д. теоретические вопросы с прак-

Организация семинаров про- тикой, мы проводим также док- 
ходит следующим образом. Все лады студентов на семинарских 
теоретические вопросы спреде- занятиях. Материалы для док- 
ленной темы обсуждаются в ладов студенты собирают на 
институте, а конкретные, свя- промышленных предприятиях и 
занные с практикой — на про- в совнархозе. Студенты охотно 
мышлением предприятии. Се- берутся за такие доклады. По- 
минар начинается с экскурсии становка их на занятиях вызы- 
по заведу. Студенты знакомят- вает большой интерес, обсуж- 
ся с работой предприятия. За- дение проходит живо, при вы- 
тем перед студентами выступа- сокой активности. Лучшие до- 
ют руководители завода, на- клады студентов рекомендуют- 
чалыник планового отдела или ся на теоретические конферен- 
отдела труда и заработной пла- дни.
ты, главный бухгалтер. После На кафедре прошли теорети- 
этого начинается обсуждение ческие конференции по следу- 
вопросов изучаемой темы ющим темам: «Пути техниче- 
(внутризаводской хозрасчет, ского прогресса при социализ- 
пути снижения себестоимости ме», «Изобретательство и ра- 
промышленной продукции, упо- ционализация на промышлен- 
рядочение заработной платы и ном предприятии и их матери- 
т. д.). Такая форма семинара альное стимулирование», 
дает положительные результа- В целях привития студентам

Кабинет политической экономии.
Студенты  имею т свободный доступ к необходимой литературе. 

Это очень удобно и экономит время.

«Настойчиво добивать
ся, чтобы каждый студент 
овладевал марксистско- 
ленинской теорией, как 
творческим, неразрывно 
связанным с жизнью уче
нием, умело руководство
ваться важнейшими поло 
жениями этой теории в 
 ̂своей практической дея
тельности. Привлекать 
студенческую молодежь к 
активному участию в об
щественной жизни, приви
вать ей конкретные навы
ки пропагандистской ра
боты».

Из Постановления ЦК 
КПСС «О задачах партийной 
пропаганды в современных 
условиях».

навыков пропагандистской ра
боты на кафедре организована 
студенческая Лекторская груп
па, в которой работает около 
40 студентов. Чтение лекций 
ведется в основном Для завод
ской молодежи по тематике, 
разработанной кафедрой,
«Учись экономно и рациональ
но хозяйствовать».

На кафедре уже второй год 
работает кинолекторий. В
1959 г. в кинолектории были 
прочитаны лекции по вопросу: 
«Технический прогресс и его 
роль в создании материально- 
технической базы коммуниз
ма». Лекции читались работни
ками кафедры и специальных 
кафедр. Такое содружество 
вполне себя оправдывает. В
1960 году в кинолектории бы
ли прочитаны лекции, посвя
щенные 90-летию со дня рож
дения В. И. Ленина. Кинолек
торий пользуется большой по
пулярностью среди студентов.

Кафедрой проводятся встре
чи студентов с новаторами про
изводства и представителями 
бригад коммунистического тру
да. На этих встречах новаторы 
производства и представители 
бригад коммунистического тру
да рассказывают студентам о 
своей работе, достижениях и 
планах на будущее. Студенты, 
в свою очередь, рассказывают, 
как они учатся, как готовятся 
стать хорошими советскими ин
женерами. С будущего 
1960/61 учебного года будет 
организовано шефство сту
дентов над бригадами коммуни
стического труда. Студенты бу
дут помогать рабочим повы
шать их экономические знания, 
культурно-технический уро
вень. Да и сами студенты мно
гому научатся в бригадах ком
мунистического труда. Таковы 
наши первые шаги в деле еще 
более тесной связи обучения с 
жизнью, с практикой, и в деле 
улучшения идейно - воспита
тельной работы среди студен
тов.

П. ЗАХАРОВ
доцент.

При институте вот уже три 
года работают подготовительные 
курсы для поступающих в наш 
вуз. В этом году число желаю
щих обучаться на курсах возрос
ло до 600 человек. Большинст
во из них работает на предприя
тиях по специальностям, соот
ветствующим профилю институ
та. Многие имеют необходимый 
производственный стаж.

Наши курсы могли бы дать 
институту значительную часть 
студентов нового набора на пер
вый курс. Однако ежегодно 
около половины курсантов пре
кращают учебу, не закончив 
полного курса. Главная причина 
кроется в плохой посещаемости 
занятий. Большинство предпри
ятий, на которых работают слу
шатели курсов, не создает нор
мальных условий для учебы 
курсантов: часто изменяет смей- 
ность работы, заставляет рабо
тать в часы занятий, а иногда 
отправляет в длительные коман
дировки. Так было с работни
цей стройэлектромонтажного 
участка ГРЭС-2 тов. Захлеби- 
ной. В этом учебном году ее 
трижды отправляли в длитель
ные командировки.

Мы не раз обращались к ру
ководителям предприятий, пар
тийным и комсомольским орга
низациям с просьбой помочь 
наладить посещаемость на кур
сах. Заводы «Сибэлектромо- 
тор», подшипниковый, электро
ламповый, инструментальный, 
электромеханический прислали 
к нам своих представителей, 
взялись за налаживание учебы 
и посещаемости работников 
своих предприятий.

Однако некоторые предприя

тия совершенно не откликаются 
на наши просьбы. Так, из работ
ников электромеханического за
вода прекратили занятия 19 че
ловек, с ГРЭС-2 —■ 18. Восемь 
работников нашего института 
также прекратили занятия. 
Списки всех этих людей переда
ны в комитеты ВЛКСМ, но ре
зультатов пока никаких нет.

Многие слушатели курсов 
плохо выполняют домашние за
дания или вообще не занимают
ся дома. Так, работницы инст
рументального завода А. Яро- 
хович, Г. Карасик, А. Кукаши- 
нова и А. Колесникова, имея 
большой перерыв в учебе, часто 
пропускали занятия и плохо го
товились к ним. В конце концов 
они подали заявления об отчис
лении.

В этом году был принят ряд 
мер по улучшению учебного 
процесса на курсах. Выделена 
специальная методическая ко
миссия в помощь преподавате
лям. Члены комиссии посещают 
занятия, обсуждают их. Свои 
выводы комиссия сообщает 
преподавателям курсов. В марте 
1960 года для слушателей кур
сов были проведены беседы 
представителей деканатов о спе
циальностях института. В м а е -  
июне предполагается провести 
экскурсии слушателей курсов 
по лабораториям нашего вуза.

Деканатам и кафедрам ин
ститута необходимо активно по
могать курсам в проведении 
большой и важной работы по 
привлечению молодежи для по
ступления в наш институт.

3. ПЕТРОВА,
заведующая подготовитель

ными курсами ТПИ.

На подготовительных курсах г, Омска
После поездки в г. Омск де

кана РТФ т. Зубарева выясни
лось, что многие заводы Омско
го совнархоза крайне заинтере
сованы в подготовке инженер
ных кадров по радиотехниче
ским специальностям в Том
ском политехническом институ
те.

Такой повышенный интерес к 
нашему институту отчасти объ
ясняется и тем, что многие 
практиканты и выпускники хо
рошо зарекомендовали себя в 
работе на заводах г. Омска.

В целях качественного отбо
ра абитуриентов для ТПИ Ом
ские обкомы КПСС и ВЛКСМ 
организовали специальные под
готовительные курсы ТПИ при 
Омском авиационном технику
ме.

На эти курсы принимали 
только наиболее достойных 
представителей молодежи завод
ских коллективов. Утверждение 
слушателей проводилось на це
ховых комсомольских собрани
ях. Таким образом, на подгото

вительные курсы были приняты
только лица, получившие реко
мендательные характеристики 
дирекции и общественных орга
низаций заводских коллекти
вов.

В настоящее время в г. Ом
ске учится на наших подготови
тельных курсах свыше 400 че
ловек, из которых 250 начали 
учебу с ноября 1959 г., а 
остальные 150 человек — с но
вого года. Преподавательский 
состав на курсах утверждался 
обкомом КПСС по представле
нию облоно и зав. курсами.

В конце мая месяца будет 
создано 3 —4 группы слушате
лей курсов из числа лучших 
учащихся школ г. Омска (по 2 
человека от школы). В целях 
лучшей подготовки слушателей 
к приемным экзаменам в ТПИ 
в адрес подготовительных кур
сов будут высланы методиче
ские пособия по основным дис
циплинам.

И. соломоник,
старший преподаватель.

В поход т санитарную 
культуру

Идет дружная работа
Продолжается работа по 

благоустройству института. 
Студенты в свободное от 
занятий время, переодев
шись в спортивные костю
мы, наводят порядок около 
своих общежитий и инсти
тута. Так, во дворе общежи
тия по ул. Усова, № 13 и 
13-а, студенты геологораз
ведочного факультета убра
ли мусор, посадили деревья 
и кустарники, подготовили 
клумбы для цветов.

В студенческом городке 
№ 2 посажены деревья, раз
биты две клумбы, вдоль 
здания выложена дорожка 
из кирпича длиной в 20 мет
ров.

„За кадры"
26 мая 1960 г., 2 стр.

Люди нашего института*

ЛАБОРАНТКА 
В. НЕФЁДОВА

...Лаборатория кафедры 
месторождений полезных ис
копаемых.

Каждое утро вот уже семь 
лет подряд спешит сюда на 
работу Валентина Николаев
на Нефедова. И каждый раз 
она торопится, чтобы успеть 
приготовить все необходимое 
для студентов.

Выпускница Томского ин
дустриального техникума, 
Валентина Николаевна сна. 
чала работала в экспедиции. 
А затем переходит в инсти
тут. С первых же дней появ
ления в институте она стала 
принимать активное участие 
в общественной работе.

Сначала Валентина Нико
лаевна была избрана проф
оргом кафедры. Затем ее

выбра'ли членом профбюро 
факультета.

Привычка быть всегда с 
людьми, беседовать с ними, 
делиться советами, помогать 
товарищам по работе — та
кой ее знают на факультете.

...Майское солнечное ут
ро. За столом, склонившись 
над коллекциями, работает 
лаборантка Валентина Нико
лаевна. Учебный год уже на 
исходе, но тов. Нефедова 
уже думает о будущем, о 
том, что скоро на факультет 
придет новое пополнение. И 
к встрече надо приготовить
ся. Валентина Николаевна 
откла'дывает работу в сторо
ну и смотрит немного уста, 
лыми глазами.

— Сейчас я занята обра
боткой коллекций. Надо. А 
потом иду в профком. Отне
су списки детей, которые по
едут в пионерский лагерь.

Тоже надо, — улыбается 
она.

Быстро идет время. Летят 
месяцы и годы. Но для Ва

лентины Николаевны они не 
пролетают бесследно. За по
следнее время ею освоена 
минералография руд под 
микроскопом, метод струк
турного травления и микро
химический анализ. Сейчас 
В. Н. Нефедова изучает ме
тодику термического анали
за.

За хорошую работу ей не 
раз объявляли благодарность 
в приказах по факультету и 
институту.

Когда' заканчивается рабо
чий день, Валентина Никола
евна идет домой. Идет утом
ленная, но не уставшая. 
Ужин, немного отдыха, и 
можно пойти в кино... на 
«Озорные повороты» или на 
«Поднятую целину». Впро
чем, это она еще решит.

В. ЕРМОЛАЕВ, 
член профкома.



Не останавливаться 
на достигнутом

Стуоенты —  

производству

Прошедшая первая итоговая 
выставка научно - исследова
тельских работ, посвященная 
90-летию со дня рождения 
В. И. Ленина, показала, что 
значительное место на выставке 
занимали работы студентов гор
ного факультета, на котором в 
текущем году в научно-исследо
вательской работе участвовало 
278 студентов. На выставке эк
спонировалось более 50 разно
образных работ студентов ГФ.

В качестве примера следует 
назвать две интересные модели, 
выполненные студентами спе
циальности «Разработка пла
стовых месторождений». Это 
модель диспетчерской телеуста
новки для открытых работ 
ДТУ-6, выполненная студентом 
группы 321-2 О. Колесниченко, 
и модель по способам закрепле
ния пучащих пород, сооружен
ная студентом группы 325-1 
И. Новаком. Им же представле
на работа, выполненная под на
учным руководством доцента 
В. В. Проскурина на тему: 
«Электрохимический способ за
крепления пучащих пород». Эта 
работа, дающая большой эко
номический эффект для произ
водства, имеет большое теоре
тическое и практическое значе
ние.

Дипломантами в специальных 
темах разработан ряд актуаль
ных вопросов для шахт. Напри
мер, студенты группы 325-2 
Кузовлев и Мартынов запроек
тировали вскрытие и подготовку 
нового горизонта шахты Байда- 
евской. Результаты исследова
ния будут доложены на техни
ческом’ совете шахты. Студент 
группы 325-2 Береснев решил 
аналитическим методом рацио
нальный способ подготовки сви
ты пластов. В дипломной работе 
студента группы 325-1 Якиши- 
на разработан вопрос узкозах
ватной выемки угля в условиях

шахты «Абашевская-2».
Студенты специальности 

«Разработка рудных месторож
дений» спроектировали и скон
струировали под руководством 
стента Т. П. Чернова три ори
гинальных модели. Например, 
студенты группы 326-4 В. Вя
зовых, В. Иванов, В. Ивкин и 
В. Мациевский изготовили ин
тересную модель с частичным 
магазинированием руды и вы
емкой ее горизонтальными по
лосами.

Студенты горно - электроме
ханической специальности ‘пред
ставили на выставку несколько 
ценных экспонатов. Это работа 
по созданию новых типов соле
ноидных электрических молот
ков для строительно - монтаж
ных работ и разработке метода 
и конструкции прибора для на
блюдения за продвижением гор
ного комбайна Гуменника. Обе 
работы имеют большое произ
водственное значение и пред
ставлены к награждению ме
далью МВССО.

Студенты группы 317-2 
В. Ридный и А. Иванов под ру
ководством ассистента В. В. Во- 
рончихина разработали и изго
товили автоматический регуля
тор скорости вращения вала 
забойного турбонасоса Н-1 М, а 
студент группы 317-1 О. Плет
нев разработал и испытал но
вое термореле РШ, предназна
ченное для тепловой защиты 

« электродвигателей забойных ме
ханизмов.

В организации научно - ис
следовательской работы сту
дентов большие резервы. Зада
ча кафедр и общественных ор
ганизаций — широко их исполь
зовать.

С. БАТАЛИН, 
доцент.

В деканат электромехани
ческого факультета поступи
ло решение группы 739-2 с 
просьбой об исключении из 
института студента этой 
группы Сухачева. Что же 
побудило группу пойти на та. 
кой ответственный шаг, как 
просьба об исключении свое
го товарища из института?

Вот что говорится в пояс
нительной заНиске к этому 
решению группы.

«С самого начала учебно
го года у Сухачева появи
лись задолженности по чер
чению и начертательной гео
метрии. В течение первого 
семестра он плохо работал 
над теоретическим материа
лом, в результате получил по 
химии и начертательной гео
метрии «неуды». Время ка
никул, которое можно было 
использовать для подготовки 
к пересдаче экзаменов, он 
потратил на поездку домой, 
что очень возмутило группу. 
Начертательная геометрия и 
химия бЁти сданы лишь пос
ле трех ^заходов. Ко дню 
первого собрания (25 марта) 
Сухачев пришел с трех не
дельным пропуском занятий, 
не приступив к изучению ма
териала второго семестра. 
Собрание дало срок Сухаче-

99 Просим исключить и

ву на исправление положе
ния до 1 ма'я. По мнению 
всей группы, этот срок (35 
дней) был вполне достаточен 
для ликвидации задолжен
ностей. Срок прошел. Суха
чев сделал лишь первую ра
боту по черчению. Зато поя
вились «неуды» по теорети
ческой механике, физике и 
химии».

Взвесив все возможности, 
группа высказала мнение, 
что Сухачев за оставшееся 
время к сессии подготовить
ся не сможет.

Такова печальная история 
Сухачева. Но-дело не в нем. 
История эта показывает, что 
повеяло свежим ветерком, 
который выметет из нашего 
института всех лодырей, 
всех тех, кто не уважает сво
их товарищей.

В институт пришли произ
водственники, люди, пони
мающие силу коллектива, 
люди принципиально подхо
дящие к вопросу о настоя
щей дружбе и товариществу. 
Не прикрывать лодырей и 
не обхаживать их на каждом 
собрании, а перевюспиты-

тШ к

Немного истории
На восьмом электротехниче

ском съезде, проходившем в 
Москве в 1921 году, впервые в 
мире было продемонстрировано 
исполнение концертной про
граммы на электрическом му
зыкальном инструменте. Его 
сделал ленинградский инженер 
Л. С. Термен. Игра на этом ин
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струменте производилась дви
жениями руки в воздухе около 
небольшой выступающей из ин
струмента антенны. Появление 
терменвокса (так стал назы
ваться новый музыкальный ин
струмент) ознаменовало начало 
развития новой области музы
кальной науки и искусства — 
электромузыки.

За одну треть века электри
ческие музыкальные инстру
менты прошли большой путь 
усовершенствования и по своим 
техническим возможностям и 
качеству звучания становятся 
серьезными соперниками обыч
ных музыкальных инструмен
тов. Электрические музыкаль
ные инструменты расширяют не 
только динамический, но и зву-

ва'ть нерадивых, заставлять 
их работать—вот чему учит 
пример с Сухачевым, и не 
только с ним.

Есть в 748 группе студент 
С. Витик. На протяжении 
двух лет этот студент не су
мел завоевать уважения и 
доверия к себе. Группа дава
ла ему сроки, он их не вы
держивал. Когда его все же 
заставляли взяться за чер
тежную доску, то он чертил, 
но чертил... лежа на крова
ти И это делал 22-летьийуч 
молодой человек, полный 
сил и здоровья. Группа зая
вила, что не ручается за не
го. И это правильно! Нельзя 
ручаться за человека, кото
рый не соизволил явиться 
даже на производственное 
собрание, где обсуждался 
вопрос о его успеваемости.

С каждым годом у нас по
вышается роль общественно
сти в решении основных 
жизненных вопросов. Эго но
вое проявление самодеятель
ности групп необходимо при
ветствовать и поддержать.

Г. ДЕЛЬ, 
спец. корр.

ковысотный диапазон. Сущест
венным достоинством электро 
музыкальных инструментов яв 
ляется возможность получения 
различных тембров на одном и 
том же инструменте, в чем мно
гие убедились, побывав на кон
цертах конструктора эмиритона 
А. А. Иванова, проходивших 
недавно в Томске. Электрому
зыкальный инструмент В-9 кон
структора А. А. Володина, удо
стоенного на Брюссельской вы
ставке золотой медали, позво
ляет получить около 330 темб
ров.

Что же представляют собой 
электромузыкальные инстру
менты?

Сердце инструмента
Сердцем инструмента являет

ся генератор тона, похожий на 
генератор радиопередатчика. В 
большинстве случаев он рабо
тает на электронных лампах и 
возбуждает электрические ко-

(Окончание на 4-й стр.)

Еще в Москве, готовясь к 
поездке, мы знали, что обста
новка во Франции способству
ет нашему пребыванию, что ин
терес французов к жизни стра
ны СССР велик. Но то, что мы 
увидели, превзошло все .наши 
ожидания. Народ Франции, не
зависимо от своих политических 
убеждений, буквально жил не
давним визитом Н. С. Хрущева 
и предстоящим совещанием в 
верхах.

«Мы многое узнали о вашей 
стране, — не раз говорили нам 
во Франции, — Хрущев понра
вился нам».

Французские друзья постара
лись организовать наш маршрут 
по тем местам, где был Н. С. 
Хрущев. Но и в тех городах, 
где он не был, французы вели 
живой разговор об этом визите, 
предложениях, выдвинутых 
Н, С. Хрущевым, и сожалели, 
что он не смог посетить их го
рода.

На улицах городов Франции, 
прямо на асфальте, слева и 
справа от дорога, мы видели 
множество пла'катов, призываю
щих к франко-советской друж
бе. «Нам приятно приветство
вать вас, особенно после визи
та Хрущева», — часто говорили 
люди во Франции.

Во время двенадцатидневной 
поездки мы встречались с рабо

Прошло несколько дней, как из Франции вернулась 
советская студенческая делегация, возглавляемая членом 
ЦК ВЛКСМ В. Титовой. В ее составе был секретарь ко 
митета ВЛКСМ нашего института Н. Макаров. О том, как 
проходила эта поездка, он рассказывает сегодня на стра
ницах нашей газеты.
-гимн, студентами, представите
лями профсоюзов.

Так живут и учатся француз
ские студенты

Встречи со студентами прохо
дили по-разному. Обычно это 
было в виде вопросов и ответов 
в переполненной аудитории, или 
беседы в рабочих студенческих 
комнатах, учебных кабинетах. 
Часто эти встречи проходили и 
с соблюдением французских 
традиций: в кафе, за чашкой
кофе или за бутылкой вина.

В настоящее время во Фран
ции насчитывается около 220 
тысяч студентов. Самые круп
ные из учебных заведений — 
Сорбоннский университет, на
считывающий около 62 тысяч 
студентов, университеты Грен
обля, Тулузы (последний был 
основан в 1929 году), высшая 
политехническая школа Пари
жа и другие.

За последнее время во Фран
ции стали проявлять больший 
интерес к техническому образо
ванию. Об этом нам говорили 
французы, и мы видели это са
ми в Гренобле, Марселе, Пари
же и других городах. Во время 
встреч студенты проявляли по
вышенный интерес к нашей си- 

. стеме технического образова

ния, изъявляли большое жела
ние переписываться, в том чис
ле и с нашим институтом, же-

лен 5-летний срок обучения, 
причем из них один или два 
подготовительные года, в зави
симости от профиля института и 
степени готовности студентов. 
Изучают, в основном, математи
ку, физику, химию. Читаются 
лекции, которые, ввиду свобод
ного расписания, посещают не
многие, проводятся обязатель
ные практические занятия. 
Большинство студентов поку
пает отпечатанные лекции и 
много занимается самостоятель
но. Хорошо вла'деют иностран
ными языками. Производствен, 
ная практика не входит в учеб
ный план и не является обяза
тельной, но после защиты дип.

Члены советской делегации с
лали приехать в Советский Со
юз

Система подготовки инжене
ров у них отличается от нашей. 
В большинстве вузов установ.

Французскими друзьями.
ломного проекта необходимо 
пройти определенный про

изводственный стаж, пос- 
ле чего присваивается звание 
специалиста. Защита дипломно 
го проекта часто не публичная 
а в виде записки-отчета. Мно. 
гие студенты говорили нам, чте 
французский инженер выхо 
дит узкоспециализированным \ 
после приходится многое доггол 
нять.

Но главное кроется не в сис 
теме обучения, а в условиях. И 
общего числа студентов Фраи 
Ции всего лишь 2—3 процент, 
детей рабочих, простых людей 
Официально каждый имеет пра 
во учиться в высшей школе, н 
на самом деле это далеко н 
так.

Недостаток учебных заведе 
ний, преподавателей, дороге 
визна — все это закрывает две 
ри вузов для очень большог 
числа желающих учиться. Н 
одного преподавателя во Фрае 
ции приходится примерно д 
450 студентов, в то время ка 
в нашем институте всего до 1 
человек. Когда мы спрашивал 
студентов, проводят ли преподе 
ватели консультации, они 
удивлением смотрели на нас 
Студенты вынуждены покупат 
лекции, которые для них печа 
тает и продает их же, студенж 
ское руководство.

— Проблема с преподавап 
лями очень волнует нас, но, ве 
димо, решена будет она не скс 
ро, — заявил нам профессо 
философии в Тулузе,—т. к. он 
находятся (живут) в трудны 
условиях.

(Продолжение в следующем 
номере).

м За кадры" 26 мая 1960 г., 3 стр.



Тайны пищеблока
1. „ОСТАТКОВ" 

В ДОСТАТКЕ
Мы в буфете главного корпу

са. У прилавка длинная оче
редь. Студенты пришли по
завтракать. «Чем сегодня бу
дете кормить?» — спрашиваем 
буфетчицу.

— А вот... — указывает она 
на меню.

— Так тут ничего нет!
— Тогда вот, — указывает 

она на витрины.
— Конфеты, пряники...
— Мне, пожалуйста, кофе, 

— просит один студент.
— Нет молока...
— А как же без молока?
— Да берут... некоторые...
— Тогда колбасы... взвесьте.
— Что вы! Ее и в помине 

не бывало!
А паренек в ковбойке счища

ет с только что вымытой на 
кухне вилки... присохшую ка
пусту.

— Наконец-то, — кто-то 
вздохнул облегченно. И, дей
ствительно, произошло это дол
гожданное «наконец».

Открылась дверь, и появился 
возчик, неся лоток с пирожка
ми. Никто не обращает внима
ния, что на возчике грязный, 
промасленный «далеко не 
съедобным маслом», халат. 
Всех пока интересуют пирож
ки...

Но охота есть тут же пропа
дает: пирожки оказались род
ными братьями «состарившим
ся бутербродам!»

Кто-то захотел «приправить» 
их горчицей. Авось, вкуснее 
будут. .

— А где горчица?
Этот вопрос как раз совпал

Проверяем рабо
ту предприятий 
общественного 

питания

с нашим вопросом: «Что хра
нится в шкафу, который стоит 
рядом с раздаточным окном?».

С трудом отыскивается 
ключ.

Открываем шкаф.
Бумага, тряпки... А что под 

тряпками?
— Это... — официантка 

Юхневич хочет незаметно пе
реправить мешочек в раздаточ
ное окно. Задерживаем.

Изучаем содержимое шкафа 
более тщательно. На полке 
скромно «покоятся» пачки... 
горчицы. Той самой горчицы, 
которую требовали студенты. 
— Горчица под замком? А по
чему так строго? — спраши
ваем мы.

— А что в мешке?
— Сахар... —упавшим голо

сом отвечает повар Тамара Са
кович... Взвешиваем. 9 кило
граммов.

— Это... Остатки...
Их у повара Сакович в до

статке. Хватает. А чай от этого 
слаще не становится.

2. ГРЯЗЬ ЖИВУЧА!

Повар Т. Сакович «снимает», а 
вернее — прячет так  называемые 
остатки  продуктов.

Рис. А. Махнеаа.

Куда ни заглянешь: в буфет 
главного корпуса или на кух
ню — везде царит грязь. В бу
фете вечное нагромождение пу
стых ящиков, которые стоят 
чуть ли не на прилавках. А на 
кухне совсем мрачные карти
ны: подоконники мылись, ве
роятно, недели две тому назад. 
Они лоснятся от жира. На этот 
жир прямо из открытого окна 
оседает пыль. Это еще полбе
ды. Вот-вот грянет лето, а с 
ним — и назойливые, отвра
тительные мухи.

Бесспорно, сама кухня мало 
приспособлена для своей роли: 
она мала, в ней тесно, неуют
но, стены ободраны, пол очень 
плохой.

— Мой, не мой его, а он все 
равно грязный, — жалуется 
обслуживающий персонал.

Не лучше обстоит дело и в 
буфете на втором этаже глав
ного корпуса, пол которого на
тирали в мае прошлого года!

Посетив целый ряд буфетов, 
мы заходим в столовую № 41. 
Вот тут-то и осенит тебя 
мысль, что грязь-то живуча! 
Ее так любят и повара, и под-

К Т Р Ш В П Г И
(Окончание Начало см, на 

3-й стр.).
лебания очень сложной формы. 
Сложные электрические коле
бания, возбуждаемые генерато' 
ром тона, содержат

ный сигнал поступает в усили
тель, снабженный педальным 
регулятором громкости и хоро
шей акустической системой.

ручные, и администрация сто
ловой. Сразу же бросается в 
глаза... нет, не лужа, что была 
в Миргороде, а куча угля, 
смирно покоящаяся прямо под 
окнами кухни.

— Это, видно, добавочное 
блюдо? — спрашиваем мы.

— Уберем, уберем, — отве
чает директор стодовой. Это 
говорится уже в продолжение 
целого ряда лет. Правда, с той 
лишь разницей, что тогда эту 
фразу произносили другие ди
ректора столовой. Теперь об 
этом говорит новый директор, 
кажется, человек весьма поло
жительный.

Но отрицательного здесь еще, 
ой, как много. Котел, где жа
рятся или, вернее, варятся в 
масле пирожки не чистился с 
год, если не больше. Тут ну
жен особый специалист, кото
рый по наслоениям мог бы 
определить года. Корыто. где 
месится тесто, напоминает дей
ствительно корыто, из КО ТО РО 
ГО ест... некое животное! Ка
стрюли, где варятся борщи и 
супы, моются абы как...

М я ч и
над  сет ной • . *

7 Ш

ЭТО... КОТЛЕТЫ 
„НЕЖНЫЕ"

В воскресенье, 22 
мая, закончилась неде
ля большого волейбо
ла. Семь дней команды 
факультетов оспари
вали первенство. Как 
и следовало ожидать, 
сильнейшими у муж
чин оказались коман
ды ГРФ, ЭМФ и 
ФТФ. Но как распре
деляются призовые ме- 
:та, судить было 
трудно даже , в предпо
следний день соревно
ваний.

В последний день 
команда ФТФ, выиграв 
у радиотехников со 
счетом 2:0, обеспечила 
себе призовое место. 
Геологи, выиграв у 
ЭМФ, вышли на 1 ме
сто, на втором — фи- 
зико-техники, на треть
ем —■ ЭМФ.

У девушек еще не 
проведена встреча 
ГРФ—РТФ, которая
будет влиять на распреде
ление призовых мест. Надо от
метить дружную сыгранную 

Столовая № 3. На кухне де-1 команДУ ЭЭФ. Она заняла в
ловая обстановка. Гремят каст, 
рюли, стучат ножи, снуют по
вара. Скоро обед. Ждут своего 
часа только что приготовлен
ные борщи, котлеты, печенка...

— Пожалуйста, попробуйте, 
хотя бы котлетки, — говорит 
Клавдия Михайловна Рачков- 
ская.

Пробуем.
— Как? — интерейуются 

окружившие нас повара. 
— Жидковатые... хотя на вкус 
ничего. — Жидковатые, гово
рите. Нет, это они просто... 
нежные.

этих соревнованиях 
Судьба 2 и 3 мест 
решаться.

1-е место, 
будет еще

...и в корзине
В этом году первенство ин

ститута по баскетболу идет по 
двум подгруппам. У юношей в 
первую подгруппу входят 
команды ТЭФ, РТФ, ФТФ и 
ГРФ во вторую — команды 
МФ, ЭЭФ, ЭМФ и ГФ.

В подгруппах состоялись все

игры. В первой подгруппе 
команда ТЭФ выиграла все 
встречи и вышла на первое ме
сто. Далее места распредели
лись соответственно: ФТФ
РТФ и ГРФ.

Во второй подгруппе три 
команды набрали одинаковое 
количество очков — МФ, ГФ 
и ЭМФ, но по соотношению 
мячей, места распределились 
следующим образом: МФ, ЭЭФ, 
ГФ, ЭМФ.

У девушек также прошли 
все игры в подгруппах. 1-е и 
2-е места у них будут оспари
вать команды ГРФ и РТФ 

Л. ОДЯКОВСКИИ,
А. МАХЛАЕВ.

4. „НЕ ДОСТАЕТ 
Н НЕ ХВАТАЕТ"

В столовых не хватает пова
ров и подручных. Отсюда 
спешка, перегрузка тех, кто ра
ботает там. Повар должен го
товить пищу, и мыть посуду, и 
получать продукты.

А другие помехи? Например, 
в третьей столовой плохо рабо
тает холодильный цех. До
зваться механиков Росторглав- 
монтажа почти невозможно. 
Мойка столовой совершенно не 
приспособлена: мала, нет про
точной воды, решеток. Кроме 
того, нужен титан, кофеварка, 
две раздачи, склад (новый, ра
зумеется!) вентиляторы и т. д. 
ОКС и администрация институ
та должны безотлагательно по
заботиться об этом.

317! Колбасы, молока, копчен- 
ностей нет и в помине. А рыба, 
вероятно, повымерла вся в на
ших краях! Когда, как не сей
час она должна «идти» прямо 
косяками в столовые и буфеты. 
Так нет же, не хочет!

5. „ХОЧЕТСЯ СДЕЛАТЬ 
ХОРОШЕЕ, Н0“...

А самое, пожалуй, главное, 
что трест столовых не обеспе
чивает нужными продуктами. 
Вот «маленькая деталь». На 
восемнадцатое мая столовая 
№ 3 заказала 750 кг мяса на 
сутки, а получила только

Еще задолго до открытия 
столовой в дверь начинают ба
рабанить.

— Эй вы, там!
Толпа врывается в зал. 

Выстраивается очередь. Два 
повара — на раздаче. Стоит 
одному уйти за чем-нибудь, 
как раздается улюлюканье:

— Шевелись!
Если повар откроет рот, что- 

бы объяснить, его голос тонет.
— Не шипи! Хватит, слыша

ли!
У кассы висит лаконичное 

объявление: «Талоны бросай
те в урну!» Но все они попа
дают на пол... А то еще бывает 
и так: в горчицу какой-нибудь 
«изобретатель» насыпает соль,

перец, подливает борща, сбра
сывает кусочки хлеба. А что, 
если бы такого «изобретателя» 
да накормить этим «месивом».

Но не дай бог, когда прихо
дят праздники. Столовая бук
вально «худеет». Студенты 
уносят, как свое, ложки, ста
каны и графины. И самое 
страшное, поймать невозможно.

Все эти беспорядки: плохое
приготовление пищи, грязь в 
буфетах и на кухнях, несвое
временная доставка продуктов, 
питания в отдельные буфеты, 
однообразный ассортимент, — 
следует немедленно устранить 
руководителям общественного 
питания. Такое важное дело 
не требует отлагательства.

Профкому института пора 
установить дежурство в залах 
столовых №№ 3 и 41, рабочий 
контроль, который бы наблю
дал за деятельностью работни
ков питания.

Рейдовая бригада газеты 
«За кадры».

В. БУРКОВ.
В. ЕРМОЛАЕВ 

М. НОВОКШЕНОВА,
М. ЩЕРБИНИН

количество гармоник. Поэтому 
на электромузыкальном инстру
менте легко получаются самые 
разнообразные тембры, при
ближающиеся к тембрам обыч
ных инструментов, они могут 
быть и совершенно новыми. 
Клавиатура инструмента снаб
жена контактами которые вклю
чают в цепях генератора сопро
тивления различной величины. 
Это позволяет получать звуки 
во Всех регистрах музыкальной 
шкалы, от самых низких до са
мых высоких. Затем регули
руется характер возникновения 
звука и его затухания. Эти 
процессы сильно влияют на

развить работу и в области
__ г__  тембрового вибрато. Здесь сде-
большое ПреДСТОИТ МНОГОв СДеЛЗТЬ дано пока еще очень мало.

До сих пор у нас в стране 
как следует электромузыкаль
ными инструментами никакие 
организации не занимались, 
кроме радиолюбителей. Здесь 
предстоит очень многое сде
лать. Очевидно, будет продол
жаться работа по 
методов пальцевого управления 
уровнем гремкости. В техниче
ском отношении очень интерес
но сочетать пальцевое управле
ние. Очень интересный объект 
для дальнейших исследований 
представляет собой автомати
ческое вибрато. Большая гиб
кость средств, представленных

Перед радиолюбнтелями-эк- 
спериментаторами открылось 
новое широкое поле деятельно
сти — электромузыка. Электри
ческие музыкальные инстру
менты • имеют большое будущее. 
Их база — современная элект
роника, полупроводники — про

телецентр. По этой же «прихо
ти» делается много полезного 
для нашего многоотраслевого 
хозяйства.

Д икое 4 СКВ?

развитию должаех СВОе бурное развитие, 
обеспечивая дальнейшее совер
шенствование новых музыкаль
ных инструментов.

До сих пор у нас в стране 
нет НИИ, СКВ, где велись бы

У нас в институте группа 
энтузиастов - радиолюбителей 
взялась за это интересное де
ло. И сделано очень много. К 
сожалению, их пока никто не 
поддержал. Все только сочув
ствуют. А у руководителей ка
федр, комитета ВЛКСМ, ру
ководителей художественной са
модеятельности — полнейшее 
равнодушие. На проходившей

исследования в области электро- недавно комсомольской конфе-

тембр и могут совершенно пре- современной электроникой, по- 
образить его. Дальше сигнал зволяет, например, выполнить 
направляется в форматные це- инструмент, в котором вибрато 
пи, где происходит пропуска- оказывается пространственным, 
ние и подчеркивание некото- что невыполнимо на обычных 
рых гармоник. Потом выделен- инструментах. Очень интересно

музыкальных инструментов. В 
чем же дело? Возможно, неко
торые скажут, что это при
хоть радиолюбителей? Если 
так, то по этой «прихоти» ра
диолюбителей у нас в Томске 
впервые в Сибири был создан

ренции РТФ назвали эту груп
пу энтузиастов — «диким 
СКВ». Но по чьей вине они ста
ли «дикими» — вопрос откры
тый. Были разговоры о помощи, 
но они так и остались разгово
рами. Из-за такого отношения 
ребята не смогли закончить ан

самбль электромузыкальных ин
струментов к Дню радио, 7 
мая. В этот ансамбль должны 
войти адаптеризированные ищ 
струменты: две гитары для
сольного исполнения и для 
аккомпанементов, скрипка, ори
гинальный контрабас, многого
лосный клавишный инструмент, 
одноголосный грифовый и 
«герменвокс».

Но... везде мешает «но». Нет 
ни деталей, ни материала, 
ни помещения, ни приборов для 
настройки аппаратуры и т. д

Приближается лето. После 
сессии можно будет более фун
даментально за все взяться. И 
как бы хотелось, чтобы дирек
ция, партком, комитет ВЛКСМ, 
руководители кафедр помогли в 
организации настоящей работы 
и исследований в области элек
тромузыкальных инструментов

А. ЕЛИСЕЕВ,
студент РТФ.
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